

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos — No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS)

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas
Entre Alicante y costas de
Argelia

por los magnificos vapores

SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO
DE ALICANTE

Linea de Orán.—Saldrán para Orán
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Linea de Argel.—Servicio desenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Iba-
bel II, núm. 11.—Alicante.

LA CONSPIRACION CARLISTA

Es el tema de los gobiernos de la regen-
cia. La caja de los truenos que tienen pre-
parada y a que echan mano a su sabor.

Quando por cualquier motivo, y singular-
mente por la acción de los republicanos, se
siente alguna agitación en el país, se mani-
fiesta el malestar, ya se sabe, el Gobierno
toca el resorte de la intervención inglesa y
francesa, ó prepara una tremenda conspira-
ción carlista, con sus conjurados, con sus
proclamas, con sus depósitos de armas, pro-
bablemente sacadas de algún museo de arte-
viejo y trasladadas a sitio ó lugar en que
de antemano se ha convenido para que fá-
cilmente pueda la policía dar con el hallazgo,
en que, por fuerza, debe haber también
instrumentos músicos adecuados para llamar
a los partidarios a las armas.

Lo ocurrido en Lérida es la centésima edi-
ción de esta novela burlesca é indecorosa a
que tan dados son conservadores y fusionis-
tas más ó menos liberales.

Depósito de armas para un alzamiento
carlista en la casa de un republicado! La co-
sa es de lo más burdo y ridículo que se co-
noce pero hay que causar efecto, hay que
alarmar a la opinión, hay que perturbar y
otuscar al país, atemorizándole ante un nue-
vo alzamiento carlista, para distraerle de
otros empeños fructíferos y de empresas
que han de dar con el Gobierno y con el
régimen en el hoyo.

Con esto ha coincidido la insensata medi-
da del ministro de la Gobernación, condena-
da unánimemente por todos los partidos y
por todos los hombres, por demolidora de
los principios liberales, lo que en otros tiem-
pos de pudor político hubiera sido causa
bastante para la caída del Gobierno, pero
que en estos momentos producirá, si acaso,
la dimisión del ministro que ha refrendado

el decreto, porque es necesario que Silve-
la siga gobernando una temporadita más, has-
ta que se efectue el matrimonio de los dos
principes de la casa de Borbón. De cuyo
hecho son cómplices todos los monárquicos,
aunque el pudor de autorizar personalmente
esta unión la niegue.

Los carlistas no se han sublevado ni se
sublevarán, no producirán ningún movi-
miento, mientras subsista el régimen actual,
porque a ello se ha comprometido su amo y
jefe. Lo que sí hacen, y en esto están de
acuerdo con ellos y les prestarán su ayuda
en el momento oportuno, es prepararse para
eventualidades, en que resultará vencedor el
actual orden de cosas y triunfantes las aspi-
raciones del pueblo español.

Entonces, si, surgirán partidos, se inten-
tarán sobornos, se procurará decidir a la
fuerza armada con el auxilio poderoso de las
representaciones de Roma, de la Compañía
de Jesús, y toda la clerencia y fralocracia
contribuirán al éxito de la causa de D. Ca-
los.

En tanto esto no suceda, está la Regencia
tranquila de estelado y sus gobiernos pue-
den usar a mansalva de las mentidas teu-
brozas conjuraciones carlistas.

Para nosotros todo el problema actual es
de lucha a muerte, decretada por todos los
elementos que apoyan al régimen imperante,
contra los principios liberales, contra las
aspiraciones democráticas y contra la eman-
cipación del pueblo español, que detiera es-
tar al tanto de estas cosas, si con un poco
de reflexión hubiera estudiado los actos que
sucesivamente ha ido realizando la restaura-
ción y la Regencia, para llegar a la com-
pleta dominación de la frailería y a la reac-
ción vergonzosa a que se nos ha reducido.

La medida dictada últimamente contra
ayuntamientos y diputaciones provinciales,
no es más que el complemento de un propó-
sito decidido de anular la Constitución y ha-
cerlo depender todo del capricho ministerial,
como el entronizamiento de las comunidades
religiosas en nuestras penitenciarías es la
preparación de la invasión fraulna, en todos
los asuntos de nuestra administración; y si
antes no ponemos remedio, les veréis en el
Municipio, en la escuela, en todas partes,
imperando en la forma que imperaron en
Filipinas, cuya pérdida lamentamos por es-
ta causa.

Las conjuraciones carlistas son el arma
que esgrime contra el pueblo, para adorme-
cer el espíritu liberal, al mismo tiempo que
nos asesta la puñalada a traición, y por las
artes del engaño, a que tan aficionado ha
sido siempre el señor Silvea.

Riamonos de estas conjuras, pero medite-
mos mucho y tomemos las disposiciones ne-
cesarias para acabar con esta reacción man-
sa é hipócrita que todo lo domina, y salve-
mos tres cosas: el honor, la libertad y la vi-
da, arrojándonos contra tantos desafueros y
arrojando todos los obstáculos que se opo-
nen a la emancipación de los españoles y al
progreso de España.

Boletín Internacional DE INSTRUCCION PUBLICA

QUEJAS DE UN PROFESOR

Por el negociado respectivo del ministe-
rio de Instrucción Pública, se ha notificado
al Instituto de Avila, la nota siguiente: Ba-
ja. Se hace de la partida correspondiente a
D. Victor Ozcariz, porque no perteneciendo
a la plantilla activa del personal del Insti-
tuto, debe figurar por separado y determinese
la situación definitiva de dicho señor. «Lle-
vo por lo menos diez años cobrando mi haber
anual de tres mil quinientas pesetas, mil
quinientas mitad de sueldo y dos mil de
quinientos. Mi situación es definitiva, pues
que ya tengo derechos adquiridos y el tiem-
po de la prescripción legal que los legitima.
En Agosto de 1888 quedé adscrito a dicho
Instituto en calidad de jubilado con sustitui-
to. El Tribunal de lo contencioso adminis-
trativo, confirmó mi jubilación.

No puedo ser clasificado por segunda vez
sin dar a la ley efecto retroactivo, lo cual
sería una despótica arbitrariedad. Todos los
gobiernos han respetado y sancionado mi
situación de jubilado, y no me creó obligado
a pasar al grupo de clases pasivas, lo cual
debió hacerse cuando me jubilaron; pues yo
estoy jubilado conforme a reglamento de 15
de Enero de 1870. Cuando yo sostenía mi
protesta ante el precitado Tribunal, enton-
ces fué la ocasión de que el ministro de Fo-
mento hiciera observaciones favorables ó
adversas respectivas a la personalidad del
demandante.

No me han pagado mi sueldo de Julio y
Agosto del año actual, y no mediando falta
ó delito no hay motivo para suspender la
paga, aunque haya un expediente en trami-
tación referente al que debe de cobrarla
cuanto más tranquilo estaba como un ana-
coreta, dedicado a mis estudios en la soledad
de esta villa, me encuentro a la edad de 69
años, en este improvisado conflicto.

Me jubilaron conforme al reglamento de
15 de Enero de 1870, y sin ingresar en el
grupo de clases pasivas. Cuando me jubilé
llevaba un año de percibir los quinientos y
entonces la ley exigió dos años para tener
derecho a ellos. En virtud llevé una instan-
cia a la Dirección General de Instrucción
Pública, el 23 de Mayo de 1888, para que se
me concediese un año más de prórroga, a fin
de tener derecho a los quinientos, y el ne-
gociado respectivo declaró que no se diera
curso a dicha instancia, cuando tenía la es-
tricta obligación de haberla remitido al Con-
sejo de Instrucción Pública, donde constaba
mi expediente de jubilación; de manera que
el expresado Consejo no tuvo noticia ni de
esa ni de otras instancias mías, y me jubilé
sin conocimiento de causa.

Lo sorprendente es que al mismo tiempo
dicho Consejo, me proponía para el Institu-
to de Pamplona.

Diga el público la calificación que merece
aque negociado de Instrucción Pública que
tuvo la crueldad de proceder con tanta ale-
vosía! Natural es creer que el Consejo hubie-
ra concedido la prórroga en virtud de mi
hoja de méritos, y porque después de firma-
da mi solicitud de jubilación, desempeñé en
el Instituto de Avila mi cátedra de latin.
Antes de los quinientos yo tenía un pre-
mio de antigüedad de 250 pesetas anua-
les.

El 9 de Mayo de 1892 el expresado Tribu-
nal sentenció confirmando mi jubilación, y
por consiguiente mientras duró la trami-
tación de mi protesta, las dos Reales ordenes
de mi jubilación no tenían todavía autoridad
de cosa juzgada, luego se deduce que impli-
citamente ya cumplí los dos años para los
quinientos, y además que cuando los ante-
riores gobiernos me los concedieron ya de-
bieron de informarse de tales precedentes y
de que me pertenecían en propiedad, pues
no se comprende que los gobiernos sean tan
ignorantes y ligeros que concedan derechos
y pensiones sin saber lo que hacen.

Victor Ozcariz

Medina del Campo 6 Octubre 1900

Pago de dietas a peritos y testigos

He aquí parte dispositiva del R. D. que
puso la firma de la reina el ministro Gracia y
Justicia sobre el pago de dietas a peritos y
testigos:

«Artículo 1.º Los peritos y testigos que
comparezcan a declarar ante las Audiencias
provinciales, podrán reclamar ante las mis-
mas la indemnización a que tiene derecho
con arreglo al art. 722 de la ley de Enjuicia-
miento criminal.

La cuantía de dicha indemnización la fija-
rá el Tribunal, teniendo en consideración los
gastos de viaje que haya tenido necesidad
de hacer el testigo ó perito reclamante, y el
importe de los jornales que haya podido per-
der por su comparecencia.

Art. 2.º Será de cuenta del Estado el abo-
no de las indemnizaciones correspondientes
a los peritos y testigos presentados por el
ministerio fiscal, y el de las reclamadas por
los que presenten las defensas de los proce-
sados declarados pobres ó insolventes, salvo
lo dispuesto en los siguientes artículos de es-
te decreto, y sin perjuicio del derecho de la
indemnización, que se hará efectiva al hacer-
se pago de las costas en los casos a que se re-
fiere el art. 140 de la ley de Enjuiciamiento
criminal.

Art. 3.º Sólo tendrán derecho a la indem-
nización a que se refiere el artículo anterior,
por lo que hace a los testigos de las defensas,
aquellos que hubiesen ya prestado declara-
ción en el sumario.

El Tribunal sin embargo, haciendo uso de
la facultad discrecional que le concede el ar-
tículo 121 de la ley, podrá otorgar dicho de-
recho a aquellos testigos que, sin haber in-
tervenido en el sumario, sean presentados en
el juicio oral cuando en concepto de la Sa-
la sus declaraciones resulten notoriamente
útiles para esclarecer la verdad de los hechos
que se discuten.

Art. 4.º En ningún caso tendrá el Esta-
do obligación de abonar indemnizaciones a
los peritos y testigos que comparezcan en
causas en que no sea parte el ministerio pú-
blico, por tratarse de delitos no perseguidos
de oficio.

Art. 5.º Tampoco será de cargo del Esta-
do el satisfacer dieta alguna a los peritos
y testigos presentados por las acusaciones
privadas ó representantes de la acción públi-
ca, en las causas en que el ministerio fiscal
esté representado.

Lo que hay y lo que no hay

El Heraldo de Murcia pide limosna.
—¿Para quién?
—Para 586 asilados.
—¿Que horror! Refiérame usted eso.
—Le quedo la palabra a el Heraldo.

«Lentamente agonizan en medio de los
mayores sufrimientos 586 asilados.

No hay esperanza; la terrible agnía de la
necesidad es el término fatal, necesario, pre-
visto de una enfermedad inexorable; el ham-
bre.

186 pobres dementes, en el paroxismo del
dolor, solicitan la muerte como la suprema
gracia que pudieran ya aguardar de la huma-
na piedad.

150 huérfanos de padre y madre comple-
tamente encanijados de tanto padecer, piden
una mano bondadosa que les lleve agua y
pan con que endulzarlos primeros albosres
de una vida de privaciones.

250 ancianos decrepitos desean la muerte
como el único desenlace que puede poner
término a tanta tortura que sufren en el asi-
lo del hombre.

¡Qué drama más sombrío!
¡Qué cosa más horrible! Agrupadas en tor-
no de un refectorio donde sólo se veían me-
sas empolvadas por el tiempo; sin una migaja
de pan y un rancho que dar a tanto desgra-
ciado; veíanse unas mujeres que aunque hijas
de la caridad, no podían ejercitarla. Y ante
las fervientes invocaciones del agonizante,
ante las mudas pero expresivas súplicas de
aquella desolada familia, contentábanse esos
ángeles de la caridad con mover lentamente
la cabeza con ademán de profundo sentimien-
to y negación, diciéndoles: «No hay nada».

¿Para quien no hay? Para los pobres para
los inútiles, para los niños abandonados, pa-
ra los ancianos sin fuerzas.

Para los frailes, para las monjas, para los
jesuitas, hay en España mucho dinero, mu-
chas joyas, muchos palacios, muchas fincas,
y para las fiestas religiosas mucho fausto, y
para las imágenes de la Virgen riquísimas
coronas.

¡Ah, se me olvidaba!
Lo que tampoco hay, son albardas sufi-

Querido amigo y distinguido correligionario: En el Consejo de ministros de mañana en la Presidencia, se acordará la persona que ha de suceder en el ministerio de la Guerra al general Azcárraga.

Este asistirá el jueves al Consejo que se verificará en Palacio, presidido por S. M. la Reina.

El Sr. Silvela pondrá a la firma real los decretos convocando las Cortes; nombrando presidente del Senado al general Azcárraga, y nuevo ministro de la Guerra, el cual tomará posesión el mismo día para enterarse del presupuesto y poder presentarse a las Cortes bien informado.

Se designarán las personas que han de ocupar los cargos parlamentarios de las Mesas de las Cámaras.

Dícese que la persona que reúne más probabilidades de sustituir al general Azcárraga en el ministerio de la Guerra, es el general Despujols.

Ayer fue entregado al Sr. Gasset el recurso entablado por los labradores de Elche contra el acuerdo del gobernador de Alicante, tan perjudicial para sus intereses.

Al recurso, procede un escrito explicando los orígenes de la cuestión para la ilustración del ministro.

El gobierno nada ha recibido todavía del resultado de la Asamblea de París de tenedores de títulos de la Deuda exterior.

El Corresponsal.

Varias noticias

El día 13 del actual sufrió en Callosa de Segura un fuerte ataque de apoplejía que le duró doce horas, nuestro amigo D. Tomás Salinas. Deseamos su restablecimiento.

Hemos tenido el honor de recibir atenta tarjeta del general Excmo. Sr. D. José Márquez Torres, despidiéndose para Madrid.

Reiteramos a nuestro distinguido amigo el general Márquez, nuestro cordial deseo de que tenga un feliz viaje y el testimonio de nuestra amistad y consideración.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

El Excmo. Sr. D. Federico Escario, general gobernador militar de esta provincia, ha devuelto ayer la visita a la Corporación Municipal.

Por este Gobierno civil se ha autorizado para celebrar una función dramática el día 21 del actual en el teatro «Vico».

El próximo domingo se celebra definitivamente en el teatro Circo un mitin de propaganda del Tiro Nacional.

En el mismo harán uso de la palabra varios distinguidos oradores de esta capital, entre ellos el diputado a Cortes por esta circunscripción D. Santiago Mataix.

OSTRAS FRESCAS

Se vende en el afamado hotel Iborra, a 1.25 peseta docena.

Esta noche se celebrará en la calle del Babel danzas al estilo del país, en las que las parejas que han de tomar parte lucirán bonitos y elegantes trajes.

TEATRO PRINCIPAL

La empresa de nuestro teatro Principal está organizando una función a beneficio del simpático tenor cómico D. Enrique Grossi con una variada y amena función en que habrá de todo y se cantará en francés, en italiano y en español por la señora Coliva y el beneficiado.

Se cantará, según nuestras noticias, un gracioso dúo español por la señora Coliva y el beneficiado.

La empresa ha dispuesto también poner en escena, a la mayor brevedad posible, la célebre ópera de Leoncavallo «Pagliacci» (Payasos).

No sabemos que se haya publicado la relación detallada de los gastos ocasionados en las

lientes para la mayoría de los que se llaman oiberales.

Ni presidios que alberguen a los culpables de los asesinatos lentos que se perpetran en Murcia y otros puntos».

Notas y notitas

Dice un periódico, que está rota la unión conservadora en Alicante.

Dice otro colega, que los pueblos de la provincia no pagarán a la Diputación provincial seguros como están de que el gobernador civil Sr. Alvarez Pérez nada hará para obligarles a que paguen.

He ahí dos noticias que son un desencanto para los pueblos por más que a nosotros no nos sorprenden, ni mucho menos.

La Epoca negando que exista discrepancias entre los ministros, recoge las probabilidades de que no presida el Sr. Pidal el Congreso por motivos de salud.

Añade que entonces la mayoría por unanimidad votará al Sr. Villaverde.

Meeting socialista

En el teatro circo de Bilbao verificóse un meeting socialista, pronunciando discursos varios oradores que dieron cuenta de los acuerdos del Congreso socialista de París.

Recomendaron la unión de los trabajadores para vencer el capital.

Presidió Iglesias y reinó orden.

El presidente Kruger

Nos dicen de Marsella:

«Se han recibido telegramas anunciando que probablemente el presidente Kruger desembarcará en Marsella, para dirigirse por tren a Holanda.

No es oficial ni definitiva la noticia, pues el telegrama menciona también el puerto de Trieste como designado al comandante del vapor de guerra holandés «Gelderland» que debe conducir a Kruger.

La prensa marselesa vería con gusto que Kruger entrara en Europa por este puerto, pues la población le haría la buena acogida que merece el simpático presidente del Transvaal. Añade que vería con gusto que el Consejo municipal autorizara al alcalde para invitar oficialmente a Kruger a desembarcar en Marsella.

Por si el presidente Kruger se decide a pisar el suelo de Marsella, está ya haciendo los preparativos, para recibirle dignamente, la Sección marselesa del Comité formado en París para apoyar a los boers en su justa demanda de independencia.»

En Pontevedra se ha inaugurado un local para la Cámara de Comercio, celebrándose un banquete. El acto resultó brillante.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores socios Varela, García, Canitrot, Montes y otros.

Todos se inspiraron en la necesidad de que las clases productoras unan sus esfuerzos para salvar la situación económica de la patria.

Y a propósito ¿se puede saber qué hace la Cámara de Comercio de Alicante? ¿Quién es su presidente y si está dispuesta a todo por el bien de la respetable clase que representa?

Café cantante

Nos dicen que el alcalde accidental don Zoilo Martínez, cumplimentando lo dispuesto en la Real orden sobre cafés cantantes, ordenará la suspensión de las funciones en el llamado café Liceo, sito en el paseo de Méndez Núñez, hasta tanto que por la instrucción de un expediente, el alcalde de barrio respectivo y los vecinos de las casas adyacentes a la en que se encuentra instalado aquél, demuestren el voluntario consentimiento del espectáculo.

Es probable que la dueña de la casa que vive en el primer piso, dé su conformidad, pero falta la de otros muchos vecinos, molestado con tanto jaleo y cante flamenco.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del Sr. Carratalá, celebró sesión anteaayer mañana la Comisión provincial, tomando entre otros de menor interés, los acuerdos siguientes:

Aprobar la relación de jornales y materiales invertidos en las obras de reparación de las Casas de Beneficencia durante los días del 8 al 13 del corriente mes.

Consultar al señor gobernador que procede insistir en la competencia entablada con el Juzgado de Monóvar en la causa que instruye por denuncia de Joaquín Jover Falcó.

Aceptar la dimisión que del cargo de capellán rector del hospital ha presentado don Francisco Avila y nombrar para sustituirle a D. Manuel Sánchez, dando cuenta del nombramiento al Excmo. señor Obispo de la diócesis por si se digna prestarle su conformidad.

Informar al señor gobernador que procede estimar la reclamación entablada por don Joaquín Carrión, contra el procedimiento de apremio que se le sigue por supuestos débitos de arbitrios extraordinarios.

Nombrar visitador de las Casas de Beneficencia a D. Vicente Sorribes, que lo era del hospital, y de este establecimiento a D. Enrique Ferré.

Interesar del Ayuntamiento de Villafranca, la remisión de algunos datos con el objeto de poder solventar los defectos de que adolecen los balances de contabilidad.

Conceder la dote que solicita la expósita Asunción Torres Salazar, que ha contraído matrimonio con José Gómez Botella, de Orihuela.

Aprobar la relación de las estancias causadas durante el pasado mes de Septiembre por los enfermos de lepra existentes en el lazareto del manicomio de Elda.

Conceder el permiso que solicita la expósita Benita Román Guillén, para contraer matrimonio con José Cremades Gras de Aspe.

Conceder el ingreso provisional en el Manicomio de Elda, al demente pobre José Sempere Agulló de Elche.

Anteaayer mañana, bajo la presidencia del Sr. Cervera, se reunió en la presidencia de la Diputación, la Junta provincial del Congreso hispano-americano, con objeto de poder contestar a un telegrama del presidente de la comisión organizadora del Congreso, en el que pregunta el número de billetes que necesitan las ponencias de esta Comisión provincial para ir a Madrid, en las condiciones que se han obtenido de la compañía de ferrocarril, para asistir al Congreso.

Los ponentes, inspirándose todos en los más elevados sentimientos de patriotismo, halláanse dispuestos a que Alicante se encuentre dignamente representado por respetable número de individuos de la Comisión provincial, por cuya resolución entusiastamente les felicitamos.

Hay tres colores que son raros en las flores; el negro, el verde y el azul, pero sin mucho trabajo puede dárselos los expresados colores.

Para el negro se reduce a polvo impalpable los pequeños frutos que crecen en los álamos cuando aquéllos están bien secos.

Para el verde se emplea el jugo de ruda y para el azul el añil en polvo muy fino, procediendo de la manera siguiente: se toma el color de que se quiere teñir la planta, se mezcla con estiércol de ovejas y se añade vinagre y un poco de sal, formando una pasta de consistencia de miel que tenga una tercera parte de color.

En esta composición se deposita sobre la raíz de la planta; después se riega con agua teñida del mismo color, usándola todos los días para los riegos. El mismo sistema se emplea para el verde y el azul.

El Rector de la Universidad de Granada anuncia a oposiciones para proveer tres plazas de alumnos internos supernumerarios de la facultad de Medicina, con destino a las olímpicas.

Para tomar parte en ellas es necesario tener aprobado el primer curso de la facultad y ser alumno oficial en el año actual.

Los ejercicios serán dos: el primero consiste en una operación anatómica, y el segundo en contestar y tres preguntas, dos de cirugía menor a la otra de cualquiera de las asignaturas de la carrera.

Las instancias solicitando tomar parte en las oposiciones se presentarán dentro del término de 30 días, a contar desde el en que aparezca el anuncio en el periódico oficial, dirigidas al señor Rector.

El presidente de la Comunidad de Labradores de Elche D. Manuel Campello, en

atenta carta, nos participa que la comunidad ha sido objeto de injustificados ataques, por parte de aquellos a cuyos abusos ha venido a poner término la Comunidad de Labradores de Elche. Se extiende en consideraciones el Sr. Campello sobre el favor con que las pretensiones de estos han sido atendidas por las autoridades provincial y local y por último nos incluye una hoja impresa, en la que consta la protesta de la Comunidad ante el Excmo. señor ministro de Agricultura Industria y Comercio.

Hé ahí en extracto lo que se sirve manifestarnos D. Manuel Campello, en lenguaje y estilo correcto y adecuado, para venir a parar a que nos hagamos eco de sus quejas y protestas de la asociación que preside.

Verdaderamente que no comprendemos cómo el Sr. Campello se ha acordado de nuestra modesta publicación a la que no está suscrito ni leerá seguramente, pero en fin, como el hecho es cierto y no queremos penetrar en el sagrado de las intenciones, lo hacemos constar, dejando a la opinión pública que juzgue y dé la razón a quien la tenga, cuyo fallo será respetado por nosotros, que ningún interés tenemos en ese litigio de labradores y ganaderos ilícitos.

Se ha reunido la junta de jefes del cuerpo de Telégrafos, bajo la presidencia del director del ramo, con objeto de estudiar un proyecto relativo al pago de los telegramas.

Los labradores de Elche

Anteaayer tarde fué entregada al ministro de Agricultura la instancia con el recurso de alzada que lleva la Comunidad de Labradores de Elche contra las resoluciones del gobernador de Alicante.

Ha sido portador de dicho recurso y de todos los antecedentes de la cuestión, el vicepresidente de dicho centro, D. Luis Cruz y D. Pascual de Bonanza,

Según El Graduador, el diputado Sr. Mataix ha tomado una pesadumbre de órdago, en cuanto se ha enterado de la conjura contra el Sr. Elizacoin.

¿Por qué causa?

Bibliografía

El catedrático excedente de Metafísica en la Universidad de Granada, y diputado a Cortes D. José España Lledó, acaba de dar a la publicidad un libro titulado «Filosofía-Psicología».

No precisa ensalzar el libro del insigne publicista que tan repetidas pruebas de su talento tiene dadas en la cátedra y en el libro. Es éste una manifestación patente de los profundos conocimientos que posee en la Filosofía y en la Psicología.

Sintetizando cuantos puntos abarcan esas ciencias, ha escrito una obra utilísima, bastante por sí para ilustrar a los que al estudio de esas materias se dediquen.

Todas las definiciones están expuestas con suma claridad y dan conocimiento exacto de lo que de otra manera costaría el trabajo de examinar muchos libros para aprenderlo. En sumo; que «Filosofía-Psicología», es una obra de gran utilidad para los estudiantes y una nueva revelación de los talentos que posee el doctor D. José España Lledó.

Boletín Internacional

El Times publica un telegrama de Brest, diciendo que Broadvoord ha tenido un encuentro con los boers, haciéndole cinco prisioneros y capturando muchos vagones.

Londres 17.—El Daily Mail, en un despacho de Pretoria, anuncia que el comandante Muller se ha reunido con nueve hombres de su comando.

Paris 17.—Algunos importantes periódicos ingleses suponen que varias potencias han recibido recientemente reclamaciones de las repúblicas sudafricanas para llegar a una intervención, pero que ninguna de aquéllas ha dado formal contestación a dichas reclamaciones.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

pasadas fiestas de Agosto, y la de los donantes que se suscribieron por bonos para sufragar los gastos.

La Administración de Aduanas de esta provincia anuncia para el día 25 del actual á las doce de la mañana, la venta de siete alfombras usadas procedentes de abandono, valoradas en 350 pesetas.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Montroy, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.
Se solicitará en el término de ocho días.

Parece que por este Gobierno civil se ha dado orden á la policía para que sean recogidas á los guardas de consumos las armas que llevan sin la correspondiente licencia,

Se halla en los baños de Busot con su apreciable familia, nuestro querido amigo el farmacéutico de esta capital D. Vicente Benet.

Continúan las danzas populares en las calles del Babel, Val es y plaza de Isabel II viéndose bastante animadas. El número de parejas son pocas hasta ahora, pero bien vestidas y sabiendo bailar que es lo principal para que luzcan.

A fines de este mes llegará á Badajoz la compañía de zarzuela que dirige D. Pablo López.

MOLISMINI

Infalbrequita manchas—Drogueri «El Timon», Calatrava. Alicante.

Como dijimos oportunamente ayer en el tren correo marchó á Madrid el general don Jose Márquez acompañado de su señora y de su ayudante el capitán de infantería, don Máximo Caturla.

A despedir al ex gobernador militar fueron á la estación muchos amigos particulares suyos, las autoridades y todos los señores jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

Damos nuestro adiós al distinguido militar y excelente amigo que deja un grato recuerdo en esta ciudad.

Se encuentra enfermo en cama, aunque no de cuidado, el diputado á Cortes por esta circunscripción D. Santiago Mataix.

Se han adherido á la Sociedad de Escritores y Artistas, D. Carmelo Calvo y D. Fernando López.

El presidente de la Junta organizadora del Tiro Nacional en esta ciudad, don Miguel Elizacoín, nos invita con atento beso la mano á que asistamos á la reunión que tendrá lugar el 21 de los corrientes, á las cuatro de la tarde en el Teatro Circo Alicantino, con el fin de constituir la representación de Alicante.

Agradecemos la atención y prometemos la asistencia al acto, que indudablemente estará muy concurrido.

LA ELEGANTE
Corcetería.—Sagasta, 48
antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

Gran Hotel Iborra
(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 18 del corriente admitiendo carga para La Rochelle.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sempe, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

El mejor vino de Rioja conocido es sin disputa el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arteche. Probadlo y os convencereis de sus buenas cualidades.

Pídase en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.

Para pedidos dirigirse á su representante en Alicante, Francisco Garcia Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, diríjense los padres ó interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

FOLLETTIN DE LA UNION 698

do y llena de confusión, evitaba las miradas de Rodolfo y no podía soportar la vergüenza de la revelación que acababa de hacerle.

—¡Ah!—exclamó por fin Rodolfo.—Ahora comprendo la tristeza del marqués de Harville; la causa de su eterna pesadumbre.

—¡Pesadumbre!—exclamó Clementina.—Decid mas bien remordimiento, monseñor, si fuera capaz de sentirlo; porque jamás se ha podido meditar ni cometer con más frialdad un crimen de tal naturaleza.

—¡Señoral! ¡Un crimen!...

—Y qué nombre daréis, monseñor, á un hombre que, viéndose acometido de una enfermedad incurable, que solo puede inspirar espanto y horror, se une con lazos indisolubles á una criatura sin edad ni experiencia, que se entrega á él confiada en su honor? ¿Qué nombre daremos al que sabe que los hijos que tenga de esa unión serán inevitablemente tan desgraciados como él? ¿Quién obligaba al marqués á sacrificar dos víctimas inocentes? ¿Acaso una pasión ciega é insensata? No, seguramente: se prendió de mi nacimiento, de mi fortuna, y determinó casarse porque «le gastaron mis circunstancias», y porque se había cansado de vivir soltero.

—A lo menos, señora, compadecedle.

—¡Compasión! ¿Sabéis, monseñor, quien la mereos? Mi hija, esa desgraciada víctima de nuestra

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía de ópera opereta italiana y zarzuela dirigida por D. Emilio Giovannini.

Función para esta noche.—Fatinitza.

Entrada general 75 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 17(2 t.)

Los señores Silvela y general Azcárraga han confirmado á los periodistas que será nombrado ministro de la Guerra el general Linares.

Han dicho también que le será admitida la dimisión al subsecretario de Guerra Sr. Muñoz Varga, á quien sustituirá el general Loño.

La reina regente ha firmado el decreto disponiendo que pase á la reserva el general Salinero.

Madrid 17(4'15 t.)

Linares propónese reorganizar ejército. Silvela conforme. Explosión dinamita fábrica salazon Finisterre daños materiales.—Exterior español gran baja París, atribúyese efectos liquidación quincena.

71'45-31'60.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

699 LOS MISTERIOS DE PARÍS

espantosa unión. ¡Infeliz! ¡cuántos días, cuántas noches crueles me ha costado esa inocente criatura! ¡Cuántas lágrimas me ha hecho derramar su dolor!

—¡Pero su padre sufre también los mismos dolores sin merecerlos!

—Sí; pero su padre es quien la ha condenado á una niñez enfermiza, á una juventud marchita, y, si no muere, á una vida aislada y melancólica, porque jamás se casará. ¡Oh! no, la amo demasiado para exponerla á que liore un día la suerte miserable de sus hijos, como yo lloro la suya. Esta traición me ha hecho padecer demasiado, ¡y jamás seré culpable ni cómplice de ella.

—Tenéis razón, señora; la venganza de vuestra madrastra fué horrible. Paciencia, acaso llegará el día de vuestra venganza.

—¿Qué queréis decir, monseñor?

—Casi siempre he tenido la dicha de ver castigados, sí, cruelmente castigados á todos los malos que he conocido.—añadió con un tono que hizo estremecer á Clementina.—Pero ¿qué os dijo vuestro marido al otro día de aquella noche fatal?

—Me confesó con maravillosa tranquilidad que las familias á quienes había querido unirse, habían descubierto el secreto de su enfermedad y roto el enlace. Y sin embargo de haber sido desechado dos veces, quiso todavía... ¡oh! no tiene

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation á Vapeur (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Fernoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Va se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.641
Total		56.028.641

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

disculpa; ¡es una infamia! ¡Y el mundo llama á estas personas caballeros bien nacidos y de honor!

—A pesar de vuestra bondad natural, sois á veces cruel, marquesa.

—Soy cruel porque he sido infamemente engañada. Ya que Harville conocía mi bondad, ¿por qué no me reveló la verdad?

—Entonces, ¿no le habiérades dado vuestra mano?

—Eso le condena, monseñor; si existió ese temor, su conducta fué una traición abominable.

—¿Pero os amaba?

—¿Y porque me amaba debía sacrificarme á su egoísmo? Estaba tan atormentada, era tal mi deseo de dejar la casa de mi padre, que si es franco conmigo, acaso hubiera ganado mi consentimiento en vista de la reprobación y del fatal aislamiento en que se hallaba condenado á vivir. Si, al verlo tan leal y tan desgraciado, quizá no hubiera tenido valor para negarle mi mano; y una vez aceptado de este modo el deber de sufrir las consecuencias de mi voto, las hubiera sobrellevado con valor y resignación. Pero haber querido excitar mi piedad y mi interés hácia él poniéndome antes bajo su independencia, y exigir este interés y esta piedad á nombre de los deberes de mujer propia, ¡un hombre que para conseguirlo faltaba á los

relaciones de ésta, el marqués había perdido para siempre su corazón.

Después de largas reflexiones, Bodofo vino á hacerse los cargos siguientes:

—El deber me ha obligado á alejar de mí una mujer á quien amaba, y que acaso me correspondía. Ya fuese por el vacío en que se hallaba su corazón, ó ya por conmiseración, creyendo ciegamente en la desgracia de un fátuo, estuvo á punto de perder su honor y aun la misma vida. Si en lugar de alejarme de ella la hubiera consagrado mi atención, mi amor ó mi respeto, mi reserva hubiera puesto á salvo su reputación, y su marido no hubiera llegado á concebir la más leve sospecha; al paso que ahora se halla á merced de un necio como Carlos Robert, que sin duda será tanto menos reservado y discreto; cuanto mayores sean los motivos para serlo. Y quién sabe, además, si el corazón de Clementina permanecerá libre después de los peligros de que ha salido? Joven, hermosa, pretendida, desviada de su marido por una oposición invencible, ¡cuántos peligros, cuántos escollos no encontrará en su camino! ¡Qué suerte desgraciada también, qué amargura la de ese esposo celoso y enamorado de una mujer á quien no puede inspirar más que horror desde la primera noche de su casamiento!

Clementina, con la cabeza apoyada en una mano, los ojos llenos de lágrimas, el rostro encandi-

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—**MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—**CORREO**, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: **MIXTO**, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—**CORREO**, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana; dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diugencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.